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В очередной раз, 
столкнувшись с послед-
ствиями капитального 
ремонта, спешу поде-
литься своими мыс-
лями. Хотим мы того 
или нет, ничто не вечно, 
у всего в этом мире есть 
свой срок, в том числе 
срок эксплуатации ин-
женерных систем мно-
гоквартирного дома. И 
рано или поздно каж-
дому жителю столицы 
придётся столкнуться с 
проблемой капиталь-
ного ремонта дома, где 
он проживает.  

 
Замечу, что муниципальный 

депутат, согласно законодатель-
ству, сталкивается с этим делом 
чаще других. Из-за неактивности 
некоторых собственников часть 
ответственности за качество про-
водимых работ переложили на 
плечи народных избранников, за-
бывая, что депутат – не специа-
лист широкого профиля и не мо-
жет круглосуточно следить за ре-
монтом, а про скрытые работы во-
обще отдельный разговор.  

Если кратко пробежаться по 
истории возникновения этой си-
туации, получится следующая кар-
тина. После бума приватизации 
люди столкнулись с проблемой: 
вместе с приватизированным 
квартирами они получили и ответ-
ственность за судьбу всего много-
квартирного дома. Правда, в за-
коне о приватизации был пункт, 
обязывающий муниципальные 
власти в домах до 1991 года по-
стройки осуществить капиталь-
ный ремонт за счёт бюджета и 
только после этого передавать 
его собственникам по «наслед-
ству», так как с людей за это брали 
плату. Но опять всё упёрлось в на-
личие средств, точнее, в их отсут-
ствие. Поэтому с 1 января 2014 
года (поздравляю с юбилеем!) 
было решено переложить все 
«долги» на плечи самих жителей. 
КПРФ всеми силами пыталась от-
стоять интересы москвичей и за-
ставить власти исполнить свои 
обязательства или хотя бы пере-
ложить на государство 85% платы 
за капитальный ремонт, но не 
дали. Помню, у нас в Алексе-
евском районе, как и по всей 
Москве, при поддержке КПРФ ор-

ганизовывались инициативные 
группы, собирались подписи, но 
Совет депутатов позапрошлого 
состава не пропустил эту инициа-
тиву дальше. Ничего не подела-
ешь, раз большинство это устраи-
вает (судя по результатам выбо-
ров) – приходится работать с тем, 
что имеешь.  

Лично я всегда считал, что ка-
питальный ремонт необходим. 
Многим домам в городе уже бо-
лее 30–40 лет, и все инженерные 
коммуникации приходят в негод-
ность. Но в таком виде, как это 
сейчас происходит, ремонт может 
принести больше вреда чем 
пользы.  

Раньше в дом входили строи-
тели и полностью меняли всё, что 
требовалось. Долбились полы и 
потолки, прокладывались трубы 
от чердака до повала, и жители 
могли спокойно жить дальше, не 
боясь последствий. Теперь всё из-
менилось. После подготовки про-
ектных документов и определения 
необходимых сумм дом «выстав-
ляется на торги», и та подрядная 
организация, которая предложит 
выполнить ремонт за меньшие 
деньги, их выигрывает. Спраши-
вается: за счёт чего компания мо-
жет добиться такого понижения 
сумм? Разве не из-за этого в доме 
порой используется некачествен-
ный строительный материал, к 
примеру, тонкостенные трубы, что 
приводит к протечкам и авариям?  

Далее происходит опрос жите-
лей многоквартирного дома на 
предмет их согласия на замену 
стояков и прочего общедомового 
имущества. Но так как у предста-
вителей подрядчика рабочее 
время совпадает с работой боль-
шинства людей, КПД хождения по 
квартирам невелик. Надо учиты-
вать, что часть жителей, которые 
не дождались капитального ре-
монта, провели ремонт своими 
силами в границах квартиры, а 
часть жителей, наслышавшись о 
негативных последствиях капи-
тального ремонта, просто отка-
жутся от ремонтных работ. Вот так 

и появляется на свет метод «за-
платок»: в старые трубы квартир, 
где собственники отказались от 
ремонта, врезаются новые, по-
скольку в соседней квартире 
собственники дали согласие на 
ремонт. Интересно, как долго та-
кой бутерброд продержится? Хо-
рошо, что при замене газовых 
труб до такого не додумались, и 
нужен 100% охват всех квартир. 
Хотя и там случаются свои исто-
рии. Мне попадались квартиры, 
где жители, считая, что в своей 
собственности они вольны де-
лать, что хотят, замуровывали га-
зовые трубы в стены, чтобы не 
портили вид. Другие наотрез отка-
зывались пускать ремонтные бри-
гады, оставляя полдома без газа. 
Просто многие до сих пор не по-
няли, что их квартира не может су-
ществовать отдельно от дома, и 
если дом признают аварийным, то 
его снесут вместе с их дорогой 
сердцу собственностью.  

Но вернёмся к наболевшему. 
Уже не первый раз я сталкиваюсь 
с последствиями капитального ре-
монта в виде протечек полотенце-
сушителей. Совсем недавно это 
коснулось и меня лично. Что пер-
вым делом надо делать, когда об-
наружили незарегистрированный 
фонтан у себя в ванной? Пра-

вильно, звонить в центральную 
диспетчерскую и оставлять заявку, 
которая предаётся Управляющей 
компании, обслуживающей дом. 
Она направляет специально об-
ученных людей, и дело сделано.  

Всё бы хорошо, если бы не одно 
«но». Согласно статье 182 Жилищ-
ного кодекса  гарантия на прове-
дённую работу (капитальный ре-
монт) составляет пять лет, то есть 
подрядная организация, произво-
дящая ремонт, обязана исправ-
лять брак в течение этого срока 
безоговорочно. И, видя такую за-
явку, УК её просто игнорирует, по-
скольку, если работники УК по-
пытаются устранить неисправ-
ность, снимаются все гарантий-
ные обязательства, и проблема 
автоматически перекладывается 
на УК. Но люди этого не знают, а 
звонки в диспетчерскую часто на-
поминают сломанный телефон. 
Поэтому решение проблем жители 
порой могут ждать месяцами, на-
деясь на оставленные заявки. И 
самое большее, что местные сле-
сари могут сделать, это перекрыть 
краны самого полотенцесушителя.  

Столкнувшись с такой ситуа-
цией, надо напрямую писать в 
Фонд капитального ремонта (ФКР), 
и только тогда проблема сдвинется 
с мёртвой точки. Что я после по-

пыток понять, почему заявки не 
выполняются, и сделал. По моему 
обращению, хотя писал я как про-
стой житель, а не депутат, состоя-
лась целая комиссия с представи-
телями подрядной организации и 
технадзора. Составили акт, дали 
время на исправление ситуации, 
плюс нашли ещё две квартиры, с 
такими же проблемами, но на 
этом история не закончилась.  

Во-первых, потребовалось по-
стоянное нахождение хозяев в 
квартире, так как подрядчики 
были представителями ГБУ «Жи-
лищник» другого (даже не сосед-
него) района, и о своем приезде 
сообщали только находясь рядом 
с домом, хотя обещали сообщать 
о прибытии за сутки. А если чело-
век работает?  

Во-вторых, бригада, приехав-
шая на место, высказалась, что 
только дураки могут дать согласие 
на замену «хороших» труб на тон-
костенные, на которых даже 
резьбу не нарежешь, и теперь им 
придётся переделывать всю ра-
боту. Получается, что жители ви-
новаты в том, что дали добро на 
проведение капитального ре-
монта за свои же деньги?  

В итоге после переговоров, за-
траченных нервов и продления 
сроков восстановительных работ, 
примерно через полтора месяца 
всё было завершено. Полтора ме-
сяца, на которые пришлись самые 
холодные дни, когда люди остава-
лись без тёплых ванных комнат, су-
хих вещей, в постоянном ожидании.  

Мораль этой истории такова: от 
капитального ремонта в таком 
виде только вред, и нужно срочно 
что-то менять. С одной стороны, 
видя состояние некоторых домов, 
я, как муниципальный депутат, 
должен выступать за капремонт, 
особенно если в доме сильный ак-
тив и нормальная УК. С другой, 
как житель, который прошёл че-
рез все это, не хочу втягивать в 
это других людей. КПРФ высту-
пает за наведение порядка в си-
стеме ЖКУ, в том числе за каче-
ственный капитальный ремонт 
многоквартирных домов. По-
этому, поддерживая КПРФ, под-
держиваешь своё будущее.  

 
Дмитрий Малкин,  

депутат Совета депутатов 
муниципального округа  

Алексеевский

Уже больше двух месяцев жители района 
Солнцево борются за своё конституционное 
право получать медицинскую помощь в пол-
ном объёме по месту жительства. В конце де-
кабря 2023 года вышел приказ Департамента 
здравоохранения г. Москвы №1317 о присо-
единении Городской клинической больницы № 
17 к Московскому многопрофильному клини-
ческому центру «Коммунарка».  

Решение Департамента здравоохранения 
перепрофилировать Городскую клиническую 
больницу №17 из многопрофильной в инфек-
ционную было воспринято жителями как 
ущемление их конституционных прав. 

Территориальное расположение ГКБ №17 делает её 
наиболее привлекательной для жителей районов Солн-
цево, Ново-Переделкино, Новой Москвы, Западных рай-
онов Московской области. Больница располагает боль-
шой ухоженной территорией для прогулок и отдыха па-
циентов.  

 ГКБ №17 – единственное такое медицинское учреж-
дение на несколько районов, там проводились плано-
вые операции по различным заболеваниям, есть отде-
ление хирургии, терапии, кардиологии и других направ-

лений. Больница находится практически в центре не-
скольких районов, что позволяет оперативно оказывать 
в том числе и неотложную медицинскую помощь. За по-
следнее время количество жителей в связи с массовой 
застройкой района Солнцево возросло кратно, и сейчас 
ГКБ №17 является единственным медицинским учреж-
дением такого плана более чем на 500 тыс. человек. 

 Коммунисты Мичуринского местного отделения отде-
ления активно подключились к решению этой про-
блемы. Совсем недавно мы вместе с активистами Солн-
цево провели одиночный пикет против перепрофилиро-
вания ГКБ №17.  

18 февраля состоялось первое заседание инициативной 
группы, сформированной из коммунистов нашего отделе-
ния и жителей района Солнцево и Тропарёво-Никулино. 

В ходе заседания были распределены обязанности по 
направлениям между членами инициативной группы, 
разработан план действий на ближайший месяц. 

Сохранить ГКБ №17 как многопрофильную больницу 
– наша первейшая задача! 

Игорь Суханов,  
первый секретарь местного партийного  

отделения КПРФ «Мичуринское»

Реформа  
здравозахоронения

ККааппррееммооннтт::  ппррооббллееммыы    
ззаа  ссввооии  жжее  ддееннььггии


